

Das Beste aus beiden Welten vereint.



Illustration von Joséphine Oltmanns (Schülerin der Tale, 2023, work in progress)

Unser Fundament: die europäische Verbundenheit

Das DFG ist ein Ort, der Frankreich und Deutschland im Herzen Hamburgs vereint. Er besteht aus unseren gemeinsamen Werten und indem wir darin jeden Tag die französische und deutsche Kultur leben, verwirklichen wir die Idee eines geeinten und demokratischen Europas.

Unsere Philosophie: die starke Gemeinschaft

Das DFG ist ein Ort, in dem wir einander achten, uns gegenseitig unterstützen und füreinander Verantwortung übernehmen. Zusammen schaffen wir eine Umgebung des Vertrauens, die die optimale Entfaltung jedes Einzelnen ermöglicht.

Unser Ziel: eine vielfältige Bildung

Das DFG ist ein Ort, in dem wir schon jetzt die Zukunft gestalten. Denn jede Unterrichtsstunde, jede Fachexkursion, jeder Wettbewerb und jedes Austauschprogramm begreifen wir als Chancen, miteinander und voneinander zu lernen.



*Das obenstehende Leitbild wurde unter Beteiligung der zuständigen schulischen Gremien gemeinsam mit Schüler*innen, Eltern und Lehrpersonal erarbeitet und im Frühjahr 2023 beschlossen. Als zentrale Grundlage bildet es somit die gemeinsam geteilten Werte aller Akteure der Schulgemeinschaft ab.*

Im Folgenden werden die obigen Punkte näher erklärt.

Erklärung zum Punkt "Unser Fundament: die europäische Verbundenheit"

Eine Vision war für die Gründung des ersten Deutsch-Französischen Gymnasiums (DFG) entscheidend: Die Deutschen und Franzosen sollten sich – im Zuge der Versöhnung und Annäherung ihrer Länder nach dem zweiten Weltkrieg – in der Sprache und der Kultur des jeweiligen Nachbarlandes zurechtfinden können. Diese Vision wurde auch 1963 im Elysée-Vertrag konkretisiert. Heute stehen Deutschland und Frankreich vor der neuen gemeinsamen Herausforderung, die demokratischen Werte in und um Europa zu verwirklichen. Am DFG leben wir diese Werte. Zum Beispiel vereinen wir die unterschiedlichen Kulturen harmonisch in unserer täglichen Arbeit und die Schüler:innen partizipieren an Entscheidungsprozessen. Außerdem erweitern die Schüler:innen bei Austausch- und Begegnungsprogrammen ihren Horizont und vertiefen ihre Sprachkenntnisse. Die erworbene Deutsch-Französische Zweisprachigkeit sowie die exzellente Beherrschung des Englischen legen einen weiteren Grundstein für die Verwirklichung der europäischen Idee. Am DFG leben wir zudem die Idee der Einheit in Vielfalt: Wir verstehen uns als Schule für alle Schüler:innen, die sich zu den Werten der Aufklärung bekennen.

Erklärung zum Punkt "Unsere Philosophie: die starke Gemeinschaft"

Das DFG heißt stetig neue Schüler:innen und Lehrkräfte aus Deutschland, Frankreich und der ganzen Welt von ganzem Herzen willkommen! Weil die Klassen von Beginn an regelmäßig gemischt werden, lernen sich die Jahrgänge über die Klassengrenzen hinweg kennen und sind jederzeit offen für Neuankömmlinge. Ein Teil der Schülerschaft entstammt der Grundschule École Française de Hambourg (EFHH). Die dadurch entstandenen persönlichen Beziehungen innerhalb der Schulgemeinschaft und das gemeinsame Interesse für das Französische führen zu einer einzigartigen Verbundenheit und gegenseitigen Achtung. Schüler:innen und Lehrkräfte fühlen sich auf unserem Schulgelände wie zuhause und übernehmen entsprechende Verantwortung für das Wohlergehen jedes Einzelnen sowie für die Räumlichkeiten. Der Umgang miteinander ist geprägt von Achtsamkeit, Vertrauen und Empathie, weil wir das Wohl des Anderen stetig im Blick haben.

Erklärung zum Punkt "Unser Ziel: eine vielfältige Bildung"

Alle Schüler:innen sollen während ihrer gesamten Schulzeit am DFG in einem wohlwollenden und anspruchsvollen Umfeld das Beste aus sich herausholen können. Deswegen setzen unsere Bildungsteams alles daran, auf die Schüler:innen so individuell wie möglich einzugehen. Das erreichen unsere multikulturellen Lehrkräfte mit entsprechenden pädagogischen Praktiken: Sie bereiten die Unterrichtsinhalte adressatengerecht auf, würdigen dabei den individuellen Fortschritt des jeweiligen Kindes und tragen somit zur Entwicklung von Lernfreude und Selbstwertgefühl bei. Die Schüler:innen profitieren von den kleinen Klassengrößen und können sich umso mehr auch selbst engagieren und Leistungsbereitschaft zeigen. Das DFG bietet auch außerhalb des Klassenraums zahlreiche Aktivitäten an: Die Schüler:innen lernen bei Veranstaltungen, Wettbewerben, Fachexkursionen, Klassenfahrten und Austauschprogrammen sowohl kulturübergreifend als auch nachhaltig. Damit sie ihre Zukunft gestalten können, findet Bildung am DFG stets im Kontext der zentralen Themen des 21. Jahrhunderts, z.B. der Digitalisierung und Nachhaltigkeit statt.

Die interkulturelle Umgebung macht das DFG zu einem Ort, an dem die Mitglieder der Schulgemeinschaft miteinander und voneinander lernen. So vereinen wir das Beste aus beiden Welten.